

方に要する経費を交際費とする

という解釈をしていますので、
決して出しても違法ではない範
囲です。会食懇談は、食べるこ
とが目的ではなく、市長として

いろいろと市政推進にて協力い
ただいてる方々に、感謝の気
持ちを示すとともに、市政改革
や企業誘致等にとって有益な情
報収集をし、また改革へのアド
バイスをいただくという大きな
目的があるわけです。

答 名誉市民の称号の授与に
ついては、表彰状と記念
品をお贈りしています。表彰式
は本来であれば、市民の方の多
く集まる催しにあわせて行うと

なりますが、既に一年前にお亡
くなりになつておられることを
考え、血縁者の方を応接間にお
招きし、授与を行っています。

名譽市民章（メダル）は、名譽
市民は基本的には生前の贈与を
想定したものという意見も多く、
また名譽市民章は規則で、名譽
市民の方が市の行う式典に参列
する場合に着用するものとされ
ており、既に亡くなられている
関係で、名譽市民章を授与して
いません。また、名譽市民の称
号を贈呈するにあたり、憲法学
者に見解を伺い、政教分離に抵
触しない条件の一つに、名譽市
民の特典、待遇や授与する記念
品に関し、市の支出が極めて少
額であることが挙げられていま
す。政教分離に抵触してはいけ
ないので、名譽市民章を贈るこ
とが目的ではなく、市長として

なつたが、称号を贈ること可
能したときは廃止前で、当然メ
ダルも贈られるべきと思うがど
うか。

と控えています。

市の広報及び広報活動について



吉田 稔 議員
(21 政会)

問 市の広報の報道のあり方
については、以前にも問

題があるのではないかと指摘し
た。市民の税金を使って作成を
している以上、市民に公平公正
に、不快感を与えることなく報
道されるべきであると考えるが、

市長の個人的な見解や、感想が
述べられている。市長がどんな
思いがあろうともそれは市長の
思いであって、市の全体の思い、
あるいは市民全體に共有できる
観念ではないと思う。市の広報
のあり方を、再度検討していただ
き、方向性を変えていただき、方
向性を変えているだけ
ば、市民にとってもありがたい
ことだと思うがどうか。定例記
者懇談会で一人1,000円程度
の弁当を提供していることが、
公正に報道されるべき報道機関
に影響を与えないのか。

答 広報につきましては、從
来の広報と違い、市民の

方に参加、参画という形態をと
つており、市の課題、現状、重
要な方向性を決めるようなこと

については、ホームページ、広
報を通じて啓発しています。広
報は情報を伝達する部分と情報

をヒアリングする機能を持つて
いると思います。広い広報の活
用をしたいという方針でつくっ
ています。市長が私的怨念で広
報に記事を出しているのではな
く、市民の皆さんに市政の現状
をお伝えし、それを市民の皆さん
がどう考えるかをお聞きした
いわけで、市長としての職務を
遂行する上で重要なビジョン、
考え方を市民に示すものです。

答 国際都市としてのレベル
アップ、国際化に向けて

の対応について、現在加西市に
は外国人登録の方が890名お
られ、中でも中国人が最も多く、
次いでブラジル人となっています。
外国人の増加に加え、

昨年来の不況から、外国人か
らの生活や仕事などに係る相
談、問い合わせが増加傾向に
あります。外国人の窓口につ
いては、多文化共生事業の一
環と捉えており、自治参画課
において対応したいと考えて
います。また、国際交流協会
の活性化も進めたいと考えて
おり、いままではブルマンと
20年来のおつき合いをしてき
ましたが、それとともに今回
商工会議所とも合意したわけ
ですが、中国大連との交流をス
タートさせたいと考えています。

てやるということを言つたが、
国際都市加西を目指す職員の機

構改革について、来年7月に三
洋電機鎧岩工場が竣工し、今後、
世界から加西市に英語、中国語
等のいろいろな方が訪問される
中で、どう考え、対応されるの
か。

答 国際都市加西を目指す職員の機
構改革について、来年7月に三
洋電機鎧岩工場が竣工し、今後、
世界から加西市に英語、中国語
等のいろいろな方が訪問される
中で、どう考え、対応されるの
か。

方による経費を交際費とする
という解釈をしていますので、
決して出しても違法ではない範
囲です。会食懇談は、食べるこ
とが目的ではなく、市長として

いろいろと市政推進にて協力い
ただいてる方々に、感謝の気
持ちを示すとともに、市政改革
や企業誘致等にとって有益な情
報収集をし、また改革へのアド
バイスをいただくという大きな
目的があるわけです。

なつたが、称号を贈ること可
能したときは廃止前で、当然メ
ダルも贈られるべきと思うがど
うか。

決したときは廃止前で、当然メ
ダルも贈られるべきと思うがど
うか。

答 名誉市民の称号の授与に
ついては、表彰状と記念
品をお贈りしています。表彰式
は本来であれば、市民の方の多
く集まる催しにあわせて行うと

ころですが、既に一年前にお亡
くなりになつておられることを
考え、血縁者の方を応接間にお
招きし、授与を行っています。

名譽市民章（メダル）は、名譽
市民は基本的には生前の贈与を
想定したものという意見が多く、
また名譽市民章は規則で、名譽
市民の方が市の行う式典に参列
する場合に着用するものとされ
ており、既に亡くなっている
関係で、名譽市民章を授与して
いません。また、名譽市民の称
号を贈呈するにあたり、憲法学
者に見解を伺い、政教分離に抵
触しない条件の一つに、名譽市
民の特典、待遇や授与する記念
品に関し、市の支出が極めて少
額であることが挙げられていま
す。政教分離に抵触してはいけ
ないので、名譽市民章を贈るこ
とが目的ではなく、市長として

名譽市民について



黒田秀一 議員
(21 政会)

問 3月議会で否決し、4月

に臨時議会が開かれ、名
誉市民の称号を贈る議案が可決
した。表彰状を市民の前で手渡
されるかと思っていたが、いつ
の間にか市長室で渡したと聞く。
また、メダルは渡されていない
とのことだが、顕彰規程があり、
メダル等の作製が決められてい
るし、取り扱いも決まっている
と聞く。名譽市民条例は廃止に

なつたが、称号を贈ること可
能したときは廃止前で、当然メ
ダルも贈られるべきと思うがど
うか。

答 広報につきましては、從
来の広報と違い、市民の

方に参加、参画という形態をと
つており、市の課題、現状、重
要な方向性を決めるようなこと

については、ホームページ、広
報を通じて啓発しています。広
報は情報を伝達する部分と情報



西川正一 議員
(正睦会)

問 国際都市加西を目指す職員の
機構改革について

問 国際都市加西を目指す職員の
機構改革について

答 広報につきましては、從
来の広報と違い、市民の

方に参加、参画という形態をと
つており、市の課題、現状、重
要な方向性を決めるようなこと

については、ホームページ、広
報を通じて啓発しています。広
報は情報を伝達する部分と情報